

Engels auf der Grundlage neuer Erfahrungen des Kampfes der internationalen Arbeiterklasse und der nationalen Befreiungsbewegung der Völker schöpferisch weiterentwickelt und allseitig bereichert, weshalb mit seiner Tätigkeit die Leninsche Etappe in der Entwicklung des Marxismus begann und der Marxismus zum M.-L. wurde.

»Der Leninismus - das ist der Marxismus der Epoche des Imperialismus und der proletarischen Revolutionen, der Epoche des Zerfalls des Kolonialismus und des Sieges der nationalen Befreiungsbewegungen, der Epoche des Übergangs der Menschheit vom Kapitalismus zum Sozialismus und des Aufbaus der kommunistischen Gesellschaft.« (Zum 100. Geburtstag Wladimir Iljitsch Lenins. Thesen des Zentralkomitees der Kommunistischen Partei der Sowjetunion, 5) Der Leninismus, der die allgemeinen Gesetzmäßigkeiten der gesellschaftlichen Entwicklung in der gegenwärtigen Epoche aufdeckt, den Hauptinhalt und den Charakter unserer Epoche bestimmt, ist folglich die wichtigste ideologische Triebkraft und der wissenschaftliche Kompaß des weltweiten revolutionären Übergangs vom Kapitalismus zum Sozialismus. Er begründet die weltgeschichtliche Rolle des Proletariats und seiner revolutionären Partei neuen Typus bei der Errichtung der Diktatur des Proletariats und die allgemeinen Gesetzmäßigkeiten der sozialistischen —» **Revolution** und des sozialistischen Aufbaus unter den Bedingungen der Epoche des Imperialismus und der proletarischen Revolution, der —» **Epoche des Übergangs vom Kapitalismus zum Sozialismus** im Weltmaßstab. **Lenin** löste die neuen theoretischen und praktischen Probleme in Auseinandersetzung mit allen revisionistischen Verfälschungen (—» **Revisionismus**) des Marxismus. Von den Prinzipien des revolutionären

Marxismus ausgehend, entwickelte er alle Bestandteile der Marxschen Lehre schöpferisch weiter und hob sie insgesamt auf eine höhere Stufe. Er bereicherte die marxistisch-leninistische Philosophie um neue Erkenntnisse, verarbeitete philosophisch die neuesten Entdeckungen der Naturwissenschaften, entwickelte in der marxistischen politischen Ökonomie die Theorie des Imperialismus sowie die Grundlagen der Ökonomie des Sozialismus, begründete die Theorie vom Hinüberwachsen der bürgerlich-demokratischen in die sozialistische Revolution. Er begründete die marxistisch-leninistische Theorie von der Möglichkeit des Sieges des Sozialismus in einem Lande und der sich daraus ergebenden Politik der —» **friedlichen Koexistenz** in der Periode des Nebeneinanderbestehens von Kapitalismus und Sozialismus. Weiterhin arbeitete er die Lehre von der Partei neuen Typus, vom Klassenkampf in der Periode der sozialistischen Revolution, vom Bündnis der Arbeiterklasse mit den werktätigen Bauern und allen anderen werktätigen Schichten des Volkes aus, entwickelte die marxistische Staatstheorie weiter und schuf den Plan für den Aufbau der sozialistischen Gesellschaft in der Sowjetunion. Die Große Sozialistische Oktoberrevolution 1917 in Rußland und der sozialistische Aufbau in der Sowjetunion und in den anderen sozialistischen Ländern bestätigten überzeugend die Richtigkeit des Leninismus als Marxismus unserer Epoche. Die Arbeiterklasse der Sowjetunion vollzog im Bündnis mit den anderen Werktätigen und unter Führung der von Lenin geschaffenen Partei und auf der Grundlage seiner Lehre den weltgeschichtlichen Prozeß der Übergangsperiode vom Kapitalismus zum Sozialismus auf einem Sechstel der Erde. Damit wurde in der gesellschaftlichen Praxis die marxistisch-leninistische Er-